

Arts martiaux/Etats généraux du karaté Des assises pour réformer la Fégakama



Christian Moubamba Bagwangui, président des assises, a indiqué que ces travaux étaient nécessaires.



Les délégués lors de l'ouverture de ces états généraux.

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

L'OUVERTURE hier des premiers états généraux du karaté par le président de la Fédération gabonaise de karaté-do et arts martiaux affinitaires (Fégakama), Gilles Bertrand Ongondja-Koumoué, a permis de dessiner la trame de ce que seront ces travaux pendant trois jours : redéfinir le visage du karaté et des arts martiaux affinitaires. Du 6 au 8 décembre, les présidents de ligues et d'associations, les représentants de la Fégakama, réunis à l'Institut national de la Jeunesse et des Sports

(INJS), vont donc se poser les questions nécessaires à la relance des différentes disciplines. Le karaté-do en tête. Pour Gilles Bertrand Ongondja-Koumoué, il s'agira de réfléchir sur les entraves au développement des arts martiaux. Selon lui, le constat est que le karaté et les autres disciplines voisines sont dans l'ornière depuis plusieurs décennies. Les raisons sont multiples (lutttes intestines, faiblesse des plans technique, administratif et financier, etc). L'objectif est donc de faire sortir les arts martiaux de leur léthargie et de les inscrire dans une nouvelle dynamique. « L'organisation, pour la première fois au Gabon, des

états généraux du karaté-do et ses disciplines affinitaires témoigne de la forte volonté du bureau directeur de la Fégakama de réfléchir sur les questions qui entravent le développement de notre noble art. Nous avons, enfin, l'opportunité de souligner les faiblesses relatives à la gestion des plans administratif, technique et financier de notre fédération », a souligné hier M. Ongondja-Koumoué. La fédération, dont la création remonte pourtant de très loin, en 1965, est toujours dépourvue de tout. Du moins si l'on croit les nouveaux responsables, « Pas de siège social, de dojo national, de site internet, ni même de base de données fiables. Après autant d'an-

nées, tout est à refaire dans ce département », a déploré le président de la Fégakama. « Cette situation nous interpelle tous », a-t-il poursuivi. Ces trois jours de réflexion vont permettre aux participants de faire un peu le ménage, et aussi le bilan de plus de 52 ans d'existence. « Il n'est pas question de faire de cette rencontre une occasion de jeter l'anathème sur les anciens dirigeants, notamment. Mais plutôt de trouver les moyens de se doter des structures nécessaires au développement des arts martiaux, d'avoir plus de visibilité et de lisibilité dans les finances, entre autres », a expliqué le président des assises, Christian Mou-

bamba Bagwangui. La gestion des ressources financières s'est opacifiée au fil des années, les moyens qui auraient été bien utiles à la fédération prenant d'autres chemins, ont laissé entendre les différents intervenants. Le sponsoring, la subvention de l'État, les ressources propres (vente des licences, paiement des passages en grade, etc.), sont autant de points sur lesquels le nouveau bureau veut avoir un regard. Si le toilettage des textes semble être terminé et que ceux-ci attendent, selon toute vraisemblance, leur adoption en assemblée générale, la question de la gestion de la Grande nuit des arts martiaux a été su-

breptiquement évoquée. Il se pourrait que la Fégakama se penche sur le sujet durant ces trois jours. Pour "prendre ses responsabilités", la Fédération souhaite rapatrier ce concept en son sein et modifier profondément le programme proposé jusqu'à présent au public. « Surtout que l'argent décaissé vient en partie de l'État », a laissé entendre un participant. Du 6 au 8 décembre, plusieurs personnalités du monde des arts martiaux vont se pencher sur les réformes nécessaires à leurs disciplines. C'est un effort que beaucoup estiment aujourd'hui obligatoire.

Football/Championnat de D3 de la Ligue de l'Estuaire-Présentation de la 5e journée

Des oppositions intéressantes à suivre...

PSNB
Libreville/Gabon

APRÈS la 4e journée, le vendredi 1er décembre dernier, le Championnat de D3 de la ligue de football de l'Estuaire dispute sa 5e journée ce jeudi 7 et vendredi 8 décembre 2017, sur les différents stades retenus à cet effet. Et le moins que l'on puisse dire, c'est que le public, comme depuis le lancement de cette compétition, va assister à des oppositions intéressantes. Cas du face-à-face entre Académie Étoiles de LBV (3e, 9 points +5) et FC Di Karlo (8e, 6 points -4) au stade de Bikélé-Projet Goal, demain à 15 h 30. Après un début de compétition difficile, Académie Étoiles de Libreville, qui se retrouve sur le podium, à une longueur du leader, grâce à son succès mardi dernier devant Sporting (3-0) en match en retard de la 1ère journée, a retrouvé certainement sa vitesse de croisière. Mais, attention, son adversaire



Déjà sur le podium, les joueurs d'Académie Étoiles de Libreville affrontent FC Di Karlo.

du jour aura aussi un mot à dire après sa première victoire sur le terrain contre FFAL (2-1), lors de la 4e journée. La confrontation entre Doumeya FC (6e, 7 points -1) et CSL (1er, 10 points +12), sera considérée comme le match vedette de cette journée. Cette opposition peut être une opportunité pour les joueurs de Doumeya FC de faire trébucher le leader, pour ne pas trop être distancé par celui-ci. De son côté, le CSL ne doit pas négliger son adversaire du jour, car une dé-

faite ou un nul de sa part galvaniserait aussitôt, JS Awassi (2e), qui totalise le même nombre de points (10) et qui a l'avantage d'affronter une équipe du bas du tableau, en l'occurrence le Ballon d'or (12e, 2 points -2), deux heures après (16 h), au Cap Esté-rias. Battu lourdement lors de la journée précédente (0-4) par JS Awassi, l'ancien leader, après trois journées, le V.Club Police désormais au 4e rang avec 9 points +2, va certainement essayer de relever la tête devant la lanterne rouge, Ermögli-



Arsène Mbokokani et ses partenaires de Badji FC ouvrent le bal de la 5e journée ce jeudi à Bikélé.

chen FC, l'équipe la plus faible en ce début de championnat, avec 0 point, 1 but inscrit, 21 encaissés (-20). Tenu en échec à domicile par Ballon d'or (0-0) mardi dernier en match en retard comptant pour la 1ère journée, Académie PEA (5e, 7 points +7) reçoit ce vendredi sur ses installations du stade annexe d'Angondjè à 16 h, l'équipe de FFAL (11e, 3 points-5). Après sa défaite devant Académie Étoiles de Libreville (3-1, 4e journée), la formation de Badji FC (7e, 6 points) qui semble jusque-là manquer d'envie

sur le terrain, reçoit en match avancé, ce jeudi, l'avant dernier du championnat, le club Momentum Académie, au stade de Bikélé-Projet Goal à 15 h 30. Les poulains de Serges Bekale de Badji FC, n'ont pas droit à l'erreur, et doivent impérativement gagner ce match, s'ils ne veulent pas s'éloigner du peloton de tête. Mais, le Club Momentum, qui vole très bas avec 2 points -5, ne compte sûrement pas aussi se présenter en victime expiatoire.

Programme complet de la 5e journée :

Ce jeudi 07/12/2017 (match avancé)
15 h 30 : Badji FC vs Momentum (Bikele-Projet Goal)

Vendredi 08/12/2017
14 h : Doumeya FC vs CSL (Escap)
15 h 30 : FC Di Karlo vs Académie Étoiles (Bikélé-Projet Goal)
16 h : Sporting vs ACL (Nzeng-Ayong)
16 h : V.Club Police vs Ermöglichen FC (Escap)
16 h : Ballon d'or vs JS Awassi (Cap-Esté-rias)
16 h : Académie PEA vs FFAL (Annexe-Angondjè)

Rappel des résultats des matches en retard de la 1ère journée, disputée mardi 5 décembre dernier

Sporting/Académie Étoiles : 0-3
Ballon d'or/ Académie PEA : 0-0
Doumeya FC/Ermöglichen FC : 2-1